

Francisco Gaete, mantenedor mecánico mina:

“En El Teniente he podido desarrollarme y he visto cómo trabajadores y sus familias logran proyectarse”

Taladros, llaves, tuercas y también piezas de gran tamaño, de equipos como cargadores frontales (LHD), son parte del día a día de Francisco Gaete, mantenedor mecánico mina, de la Gerencia de Mantenimiento Mina, de Codelco División El Teniente. “Nos dedicamos a la reparación de componentes de equipos mineros”, cuenta desde el taller ubicado en el Edificio 77, en las instalaciones del Patio Rancagua de la minera.

¿Cómo fue tu llegada a Codelco?

Entré a Codelco a la antigua División Talleres, que estaba también aquí en Millán, a hacer mi práctica, luego me quedé trabajando en una empresa contratista hasta que pasé a ser de planta y en 1999 me fui a División Chuquicamata. Volví a El Teniente en 2005, a través de un concurso, como operario mina, en ese tiempo, en el nivel Teniente 4.

Y en estos 30 años ¿Cuáles han sido los principales cambios que has notado en División El Teniente?

La fuerte incorporación de tecnología en las distintas áreas y labores. El sistema Automine, de las palas telecomandadas, por ejemplo. Cuando entré, las palas estaban siempre asociadas a un operador a bordo, pero con el tiempo y la implementación del Centro Integrado de Operaciones (CIO) en Rancagua, se telecomandaron o se automatizaron muchos procesos. Eso me sorprende, que la mina se pueda operar a tanta distancia y sin exponer a las personas.

¿Cómo crees que será la División El Teniente del futuro?

Creo que seguirá incorporando tecnología, inclusive en tareas como la que realizamos nosotros aquí en el taller. ¿Por qué no pensar en un robot que pueda apoyar el trabajo que hacemos? Quizás nosotros controlar las máquinas, dar las instrucciones, pero creo que se avanzará en incorporar labores semiautomatizadas, evitando la exposición a riesgos directos de las personas.

Este año, Codelco División El Teniente cumple 120 años ¿qué mensaje te gustaría entregarle a la organización?

Que mi sentimiento es de gratitud, porque he podido desarrollarme laboralmente aquí y he visto cómo otras personas logran proyectarse gracias al trabajo de quienes están acá, así como sus familias. Por eso quienes hemos tenido la oportunidad de trabajar acá debemos tener ese sentimiento de agradecimiento, porque es una relación de beneficio mutuo que debemos cuidar.

